
意見与建议

要大力节减

会议费、 差旅费开支

最近两年，行政经费中的会议费、差旅费增长很

快，不仅加重了财政负担，而且对社会风气产 生了不

良影响。为此建议：

1 、召开会议要经审批并严格把关。对批准召开

的会议，要做充分的准 备，议 题明 确，切实解决问

题。并注意控制会议规模，不要自行扩 大，随意提高

开支标准。要严格控制各种表彰会、庆 功会、茶点会。

各种会议严禁大摆宴席，请客送礼。同时注意缩短会

期。坚持少开会，开短会 ， 开小会，能合并召开的会

议，就尽量合并召开。有些会议要尽量利用本部门的礼

堂或会议室。当地的代表和工作人员一般不要租用房

间。接待部门要努力创造条件对就餐人员实行食堂制

或份饭制，规定高低不同的伙食标准，由 与会人员选

用.这样既能大量节减租房费用，又能因人制宜，讲

究卫生，防止大吃大喝，铺张浪费。

2 、 对出差人员的住宿费，在一定的范围内 ，实

行限额包干办法。内部宾馆、饭店和招待所 要严格执

行国家规定的收费标准，不要随意增加额外的收费项

目。招待所的设施应以实用、卫生为原则，不应片面

追求 “高档化” ，把目前过高 的 住 宿 费 和伙食标准

降下来。

王志远

意見与建议应妥善处理陈旧公物

目前，许多行政、 事业单 位 积 存 的陈旧 物资甚

多，既占用办公空间，影响外观，又容易失 散，造成

损失。因此，建议各单位对不同的陈旧 物资进行清查

处理。办法：一是有些公家 用 不 着的电器、电子 产

品，可作价处理给个人；二是能改制使用的，可 以改

制成适宜的办公用具。这样，可以节省更新设备的经

费，符合“双增双节”的精神。

江苏  夏 冰

意見与建议伪造、 销毁发票者

应该受到制裁

发票是载明经济业务具体内容的书面证明，是具

有法律效力的证明文件；同时也是检查和监督企事业

单位经济活动是否合理合法的重要依据。这就要求发

票所反映的内容必须是真实的。可是 我们 在审计中，发

现少数单位在财务收支中弄虚作假，转移资金，私设

“小钱柜”，为了防止问题被查出，有的竞伪造发 票，甚

至将收支单据销毁。这种做法，不仅违反财经法 纪，而

且严重地腐蚀了一部分人的思想，败坏了 社 会风气。

因此，建议有关部门严肃查处伪造和故意 销毁发票的

事件，对直接责任者要依法惩处，以保 证 发票的真实

性、 合法性。

湖北省 襄樊市审计局  贸季方

意見与建议填写凭证应规范化

在审核报销职工差旅费工作中，经常发现 各地填

写的报销凭证五花八门。且不说各地收费 标 准不一，

在填写上就有许多不符规定要求，如长途汽 车票不按

票面规定的内容填写起止站名和乘车 日 期；住宿费凭

证上的金额大小写不一致，整数后面不写整字，把壹

元零伍分写成 “壹元〇伍整” ，等等。这不 仅 给财会

人员的工作带来不便，也给个别人 作弊以可乘之机。

建议有关部门加强管理，抓好业务人员 的培训工作，

尽快做到填写凭证规范化。
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